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Marktgemeinde Engelhartstetten 
 

Verhandlungsschrift 

ordentliche  S I T Z U N G  des 

GEMEINDERATES 
 

am Montag, den 21. Dezember 2020  im Veranstaltungssaal Engelhartstetten 
 

Beginn: 19.00 Uhr     Die Einladung erfolgte  

Ende: 21.33 Uhr     am 16.12.2020 per E-Mail. 
 

Informiert wurden: 

1. Bürgermeister  Reiter Josef 

2. Vizebürgermeister Palka Christian 
 

die Mitglieder des Gemeinderates: 

1. GGR Aberham Susanna 

2. GGR Welleschitz Erich 

3. GGR Prohaska Reinhart 

4. GGR Zabadal Andreas 

5. GGR Ferstl Alexander 

6. GR Schlöger Robert 

7. GR König Herbert 

8. GR Sabeditsch Leopold  

9. GR Ortner Gerda 

10. GR Tomek Johannes 

11. GR Proprenter Monika 

12. GR Stiedl Walter 

13. GR Dirnberger Manfred  

14. GR Ponecz Barbara 

15. GR Ponecz Franz 
 

Außerdem anwesend waren: 

Steiner Alexander als Schriftführer 

Hederer Claudia 

 

Entschuldigt war: 

1. GR Grintal Rüdiger 

2. GR Hruschka Andreas 

 

 

 

Vorsitzender: Bürgermeister Josef Reiter 

Die Sitzung war öffentlich. 

Die Sitzung war beschlussfähig. 
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 Pkt.   1:   Entscheidungen über Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 23.11.2020 

 Pkt.   2:   Bericht Prüfungsausschuss 

 Pkt.   3:   Nachtragsvoranschlag 2020 – Beschlussfassung 

 Pkt.   4:    Voranschlag 2021 und mittelfristiger Finanzplan - Beschlussfassung 

 Pkt.   5:   Pachtangelegenheiten 

 Pkt.   6:   Grundstücksangelegenheiten 

 Pkt.   7:   WVA BA09 – Förderanerkennung 

 Pkt.   8:   WVA Elektrik Tiefbehälter – Auftragsvergabe 

 Pkt.   9:   Freiwillige Feuerwehren – Bedarfszuweisung 

 Pkt.  10:   Förderung Glasfaseranmeldungen 

 Pkt.  11:   Antrag §46 – Corona-Maßnahmen 

 Pkt.  12:   Personalangelegenheiten – nicht öffentlich 
 

 

 

Verlauf der Sitzung: 
 

Mit der Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit eröffnet der Vorsitzende Bgm. Josef Reiter 

die Sitzung des Gemeinderates. 

 

1. Dringlichkeitsantrag (Beilage A): 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, dass folgender Punkt auf die Tagesordnung der heutigen Sitzung 

aufgenommen wird: 

 

„Subventionen“ 

 

Begründung der Dringlichkeit: Um die Arbeiten nicht zu verzögern, sollen die Subventionen schnellst-

möglich ausgezahlt werden. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Dieser Punkt wird als TOP 12 in die Tagesordnung aufgenommen. 

 

2. Dringlichkeitsantrag (Beilage B): 

Der Gemeinderat der FPÖ stellt den Antrag, dass folgender Punkt in die Tagesordnung der heutigen 

Sitzung aufgenommen wird: 

 

„Online Übertragung der Gemeinderatssitzungen“ 

 

Beschluss: Der Antrag wird abgelehnt. 

Abstimmungsergebnis: 7 Stimmen dafür (BfB + FPÖ), 6 Stimmen dagegen (Rest ÖVP), 4 Stimment-

haltungen (Tomek, Sabeditsch, Prohaska, Palka) 

 

 

TOP 1: Entscheidungen über Einwendungen gegen das Protokoll der Sitzung vom 23.11.2020 

Der Vorsitzende stellt fest, dass gegen das Protokoll vom 23.11.2020 keine schriftlichen Einwände 

vorgebracht wurden. Das Protokoll gilt daher als genehmigt. 

 

GR Proprenter bittet darum, den nicht-öffentlichen Teil des Protokolls der Sitzung vom 17.09.2020 in 

der nächsten Gemeinderatssitzung zu behandeln bzw. zu beschließen, da dies aufgrund des Umlaufbe-

schlusses vom 23.11.2020 nicht möglich war. 
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TOP 2: Bericht Prüfungsausschuss 

Der Bürgermeister bringt dem Gemeinderat den Bericht der Prüfungsausschusssitzung vom 

29.09.2020 zur Kenntnis. Im Folgenden verliest er die Stellungnahme der Kassenverwalterin und 

seine eigene. (Beilage C) 

 

 

TOP 3: Nachtragsvoranschlag 2020 - Beschlussfassung 

Der vom Bürgermeister erstellte Entwurf des 2. Nachtragsvoranschlages für das Jahr 2020 wurde in 

der Zeit vom 03. Dezember bis 16. Dezember 2020 auf der Homepage der Marktgemeinde Engelhart-

stetten zur allgemeinen Einsichtnahme veröffentlicht. Die Veröffentlichung wurde auch durch An-

schlag an der Amtstafel öffentlich kundgemacht. Schriftliche Einwendungen wurden keine einge-

bracht. Außerdem wurde jeder im Gemeinderat vertretenen Fraktion eine Ausfertigung des 2. Nach-

tragsvoranschlages zugestellt. 

Die Kassenverwalterin, Frau Claudia Hederer, bringt den Mitgliedern des Gemeinderates den 2. 

Nachtragsvoranschlag für das Haushaltsjahr 2020 zur Kenntnis.  

 

Es ergeben sich sowohl in der operativen als auch in der investiven Gebarung Änderungen, für diese 

Änderungen werden auch die entsprechenden Begründungen angeführt.  

 

Der Vorsitzende stellt den Antrag, den 2. Nachtragsvoranschlag in seiner Gänze zu beschließen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür (ÖVP), 2 Stimmen dagegen (Ferstl, Zabadal), 5 Stimment-

haltungen (Rest BfB und FPÖ) 

 

 

TOP 4: Voranschlag 2021 und Mittelfristiger Finanzplan 

Der vom Bürgermeister erstellte Entwurf des Voranschlages für das Haushaltsjahr 2021  

wurde in der Zeit vom 03. Dezember bis 16. Dezember 2020 auf der Homepage der Marktgemeinde 

Engelhartstetten zur allgemeinen Einsichtnahme veröffentlicht. Die Veröffentlichung wurde auch 

durch Anschlag an der Amtstafel öffentlich kundgemacht. Schriftliche Einwendungen wurden keine 

eingebracht. Außerdem wurde jeder im Gemeinderat vertretenen Fraktion eine Ausfertigung des Vor-

anschlages zur Verfügung gestellt. 
 

Die Kassenverwalterin, Frau Claudia Hederer, bringt den Mitgliedern des Gemeinderates den Voran-

schlag 2021 zur Kenntnis.  

 
 

Für das Jahr 2021 sind folgende Projekte geplant: 

 

Gemeindezentrum – Darlehensrückzahlung € 800.000,-- 

Sanierung Löschwasserentnahmestellen €  25.000,-- 

Um- und Zubau Volksschule € 2.000.000,-- 

Kindergarten Stopfenreuth – Erweiterung Außenbereich € 10.000,-- 

Sanierung Musikheim Engelhartstetten € 200.000,-- 

Diverse Straßenbauten € 50.000,-- 

Güterwege-Erhaltung € 20.000,-- 

Straßenbau – Ortsdurchfahrten € 1.140.000,-- 

Straßenbau – Ortsdurchfahrten – Darlehenstilgung  €  250.000,-- 

Stempfelbach-Radpromenade € 69.000,-- 

Buswartehäuschen Stopfenreuth € 10.000,-- 

Erweiterung div. Straßenbeleuchtungen € 30.000,-- 
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Urnenwände in Loimersdorf € 16.000,-- 

WVA – Allgemeine Ausgaben € 21.600,-- 

Erweiterung Wasserversorgung BA-07 € 140.000,-- 

Vorzeitige Darlehenstilgung WVA BA-07 € 155.400,-- 

Erweiterung Wasserversorgung BA-08 € 420.000,-- 

Vorzeitige Darlehenstilgung WVA BA-08 € 132.000,-- 

   

Erweiterung Wasserversorgung BA-09 € 1.200.000,-- 

Vorzeitige Darlehenstilgung WVA BA-09 € 120.000,-- 

Erweiterung Wasserversorgung BA-10 € 1.670.000,-- 

Abwasserbeseitigung – allgemeine Ausgaben € 126.100,-- 

Abwasserbeseitigung San. Ortsdurchfahrten BA-17 € 450.000,-- 

Umbau Ordination Arzthaus € 400.000,-- 

Breitbandverlegung € 150.000,-- 

Die Gesamtsumme der Projekte beträgt € 9.605.100,-- 

 

Bgm. Reiter erläutert die geplanten Vorhaben. 
 

 

Die Bedeckung dieser Vorhaben ist wie folgt geplant: 

Zuführung von der operativen Gebarung € 2.330.600,-- 

Bedarfszuweisung des Landes € 244.000,-- 

andere Landesförderungen € 328.500,-- 

Anschlussabgaben Wasser € 252.000,-- 

Anschlussabgaben Kanal € 30.000,-- 

Darlehensaufnahmen  € 6.420.000,-- 

Gesamtsumme € 9.605.100,-- 

 

 

Im MFP sind folgende Projekte veranschlagt: 

 

Vorhaben 2022 2023 2024 2025 

San. Löschwasserentnahmestellen 25.000,-- 18.500,-- ----- ----- 

Div. Straßenbauten 50.000,-- 50.000,-- 50.000,-- 50.000,-- 

Güterwege-Erhaltung 20.000,-- 20.000,-- 20.000,-- 20.000,-- 

Straßenbau – Ortsdurchfahrten / 

Darlehensrückzahlung 

250.000,-- 240.000,-- ---- ----- 

Erweiterung Straßenbeleuchtung 10.000,-- 10.000,-- 10.000,-- 10.000,-- 

WVA – allgemeine Ausgaben 30.000,-- 25.000,-- 25.000,-- 25.000,-- 

Vorzeitige Darl.tilg. WVA BA-07 38.700,-- ----- ----- ----- 

Vorzeitige Darl.tilg. WVA BA-08 48.000,-- ----- ----- ----- 

Vorzeitige Darl.tilg. WVA BA-09 207.000,-- 190.000,-- ----- ----- 

ABA – allgemeine Ausgaben 30.000,-- 30.000,-- 30.000,-- 30.000,-- 

Summen 708.700,-- 583.500,-- 135.000,-- 135.000,-- 

 

Bgm. Reiter stellt den Antrag auf Genehmigung des Voranschlages für das Jahr 2021 inkl. MFP 2022 

bis 2025 und Dienstpostenplan. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: 10 Stimmen dafür (ÖVP), 2 Stimmen dagegen (Ferstl, Zabadal), 5 Stimment-

haltungen (Rest BfB und FPÖ) 
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TOP 5: Pachtangelegenheiten 

a) Ornauer: 

GGR Zabadal konnte, wie in der letzten Sitzung besprochen, keine Informationen dazu finden und 

bittet die Gemeinde nachzuforschen, ob es tatsächlich in Stopfenreuth ein Grundstück gibt, auf dem ein 

Fruchtgenussrecht eingetragen ist, für die Familien Ornauer/Mück. 

 

b) Fam. Kiessling: 

Frau Silvia Kiessling geht mit 01.01.2021 in Pension. Der landwirtschaftliche Betrieb soll von ihrem 

Mann Ing. Johann Kiessling übernommen werden. Es wird ein Ansuchen gestellt, dass der bestehende 

Pachtvertrag übertragen werden soll. 

Aufgrund dessen, dass der Vertrag einige Forstgrundstücke enthält, gibt es Bedenken. Die Marktge-

meinde verpachtet sonst keine Forstgrundstücke und andere Pächter könnten sich übergangen fühlen. 

GGR Zabadal fragt an, ob diese Grundstücke für den Betrieb benötigt werden. – Ist unbekannt. 

 

BGM Reiter stellt den Antrag, dem Ansuchen zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird abgelehnt. 

Abstimmungsergebnis: 0 Stimmen dafür, 11 Stimmen dagegen (Reiter, Palka, Schlöger, Welleschitz, 

Ortner, Sabeditsch, Ponecz F., Tomek, Zabadal, Proprenter, Ferstl), 6 Stimmenthaltungen (Rest) 

 

c) Palka Friedrich an Barnet Bernd: 

Friedrich Palka gibt 2,26ha des Grundstückes 475/24, KG Engelhartstetten, an Bernd Barnet. Diese 

Flächen gelten als Austauschflächen für die Erweiterung der Baugründe hinter der Ziehrergasse. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, diesem Austausch zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

d) Thomas Massinger an Gerald Bawitsch: 

Thomas Massinger gibt an Gerald Bawitsch 1,12ha des Grundstückes 634, KG Engelhartstetten. Diese 

Flächen gelten als Austauschflächen für den benötigten Grund im Zuge des WVA-Ausbaus bei der 

„Steinernen Brücke“. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, diesem Austausch zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

e) Thomas Massinger: 

Thomas Massinger gibt aufgrund der Pensionierung seines Vaters Josef Massinger alle Pachtflächen 

zurück. Seine Pachtflächen sollen wie folgt aufgeteilt werden. 

 

Franz Reiter soll 2,66ha des Grundstückes 257, KG Stopfenreuth erhalten. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, dieser Vergabe zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Stefan Havranek soll 2,98ha des Grundstückes 274, KG Stopfenreuth, sowie 0,89ha des Grundstückes 

554, KG Stopfenreuth, erhalten. 
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Der Bürgermeister stellt den Antrag, dieser Vergabe zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Eduard Frings soll 2,02ha des Grundstückes 242, KG Stopfenreuth, erhalten. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, dieser Vergabe zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

Gerhard Weiß soll 2,13ha des Grundstückes 212/1, KG Stopfenreuth, sowie 0,55ha des Grundstückes 

185/1, KG Stopfenreuth, erhalten. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, dieser Vergabe zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

TOP 6: Grundstücksangelegenheiten 

a) Zaufall/Konrad: 

Ansuchen von Benjamin Zaufall und Jasmin Konrad, aus Neusiedl am See, um Kauf des Grundstückes 

337/91, KG Loimersdorf (Getreidegasse), im Ausmaß von 1014m² zu 120€/m². 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, diesem Ansuchen zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

b) Tunkowitsch Umwidmung: 

Leopold Tunkowitsch hat ein Schreiben an den Gemeinderat verfasst, dass seiner Auffassung nach die 

Widmung seines Grundstückes 475/14, KG Engelhartstetten, mit Gewerbe- und Industriegebiet, falsch 

ist und bittet um eine Umwidmung auf Bauland-Wohngebiet. 

Die notwendigen Unterlagen dafür sollen zusammengesucht und überprüft werden, aufgrund dessen, 

wird der Punkte nicht behandelt. 

 

c) Acimovac: 

Ansuchen von Goran Acimovac, aus Wien, um Kauf des Grundstückes 337/137, KG Loimersdorf 

(Waldgasse), im Ausmaß von 850 m² zu 120€/m². 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, diesem Ansuchen zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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TOP 7: WVA BA09 - Förderanerkennung 

Für den Bauabschnitt 9 der Wasserversorgungsanlage gibt es eine Förderung durch die KPC. Um 

diese Förderung zu erhalten, muss wie üblich der Fördervertrag durch den Gemeinderat beschlossen 

werden. 

Gefördert werden € 477.000,-- über einen Zeitraum von 25 Jahren. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, diesen Vertrag anzunehmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

TOP 8: WVA Elektrik Tiefbehälter - Auftragsvergabe 

Für den zu errichtenden Tiefbehälter im Zuge des Ausbaus der Wasserversorgungsanlage muss die 

notwendige Elektronik von einer befugten Firma eingebaut werden. 

Dazu hat das Ziviltechnikerbüro Vanek und Partner eine Ausschreibung durchgeführt und mehrere 

Firmen haben ein Angebot abgegeben. 

Nach der Angebotskontrolle wird die Vergabeempfehlung für den Billigstbieter „IAF Automation & 

Control GmbH“ ausgesprochen. Deren Angebot liegt bei € 103.848,71 exklusive USt. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, diesem Angebot zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

 

TOP 9: Freiwillige Feuerwehren - Bedarfszuweisung 

a) FF Stopfenreuth: 

Ansuchen um Bewilligung von Bedarfszuweisung in der Höhe von 50% der vorzulegenden Rechnun-

gen, auf den Kauf von Kleidung und Schutzausrüstung für Feuerwehrleute. 

 

BGM Reiter stellt den Antrag, diesem Ansuchen zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

b) FF Groißenbrunn: 

Ansuchen um Bewilligung von Bedarfszuweisung in der Höhe von 50% der vorzulegenden Rechnun-

gen, auf den Kauf von Kleidung und Schutzausrüstung für Feuerwehrleute. 

 

BGM Reiter stellt den Antrag, diesem Ansuchen zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

c) FF Loimersdorf: 

Ansuchen um Bewilligung von Bedarfszuweisung in der Höhe von 50% der vorzulegenden Rechnun-

gen, auf den Kauf von Kleidung und Schutzausrüstung für Feuerwehrleute. 

 

BGM Reiter stellt den Antrag, diesem Ansuchen zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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d) FF Engelhartstetten: 

Ansuchen um Bewilligung von Bedarfszuweisung in der Höhe von 50% der vorzulegenden Rechnun-

gen, auf den Kauf von Kleidung und Schutzausrüstung für Feuerwehrleute. 

 

BGM Reiter stellt den Antrag, diesem Ansuchen zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

 

e) Treibstoff: 

Aufgrund der besonderen Lage dieses Jahr (Corona-Pandemie), sollen den Feuerwehren der Großge-

meinde die Treibstoffrechnungen bis Ende des Jahres von der Gemeinde bezahlt werden. 

 

Der Bürgermeister stellt den Antrag, dem zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: 16 Stimmen dafür, 1 Stimmenthaltung (Ponecz B.) 

 

 

TOP 10: Förderung Glasfaseranmeldungen 

Die ursprüngliche Förderung der Glasfaseranmeldungen in der Gemeinde ging bis September, da 

dann auch die Frist abgelaufen wäre. Diese Frist wurde allerdings auf 31.12.2020 verlängert. 

 

BGM Reiter stellt den Antrag, die Förderung ebenfalls zu verlängern, bis zum Beginn der Bauarbei-

ten, solange der günstigere Angebotspreis von € 300 besteht. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: 16 Stimmen dafür (ÖVP und BfB), 1 Stimme dagegen (FPÖ) 

 

 

TOP 11: Antrag §46 – Corona- Maßnahmen 

GR Stiedl stellt ein Gerät zur Desinfektion von Raumluft vor. (Beilage D) 

 

GR Stiedl stellt den Antrag, ausreichend Geräte für Kindergärten, Schule und Gemeindeamt anzu-

schaffen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird abgelehnt. 

Abstimmungsergebnis: 6 Stimmen dafür (BfB), 3 Stimmenthaltungen (Aberham, König, Reiter), 8 

Stimmen dagegen (Rest) 

 

 

TOP 12: Subventionen 

Die Stadt Gänserndorf gestaltet den Platz vor der Bezirkshauptmannschaft neu. Der irreparable Brun-

nen soll abgerissen und an dessen Stelle eine Säule mit Kupferstickwappen sämtlicher Gemeinden im 

Bezirk aufgestellt werden. Die Gemeinden sollen für die Kosten der Wappen selbst aufkommen, 

diese betragen € 300,-- pro Stück. 

 

BGM Reiter stellt den Antrag, dieser Vereinbarung zuzustimmen. 

 

Beschluss: Der Antrag wird angenommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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Nachdem alle Tagesordnungspunkte behandelt worden sind, schließt der Vorsitzende den offiziellen 

Teil der Sitzung des Gemeinderates um 21.33 Uhr. 

 

Dieses Sitzungsprotokoll wurde in der Sitzung am 25. Februar 2021 genehmigt. 

 

 

 

     Josef Reiter eh.     Alexander Steiner eh. 

Bürgermeister                    Schriftführer 

  

 

 

 

       Monika Proprenter eh.               Franz Ponecz eh.       Robert Schlöger eh. 

           Gemeinderat         Gemeinderat   Gemeinderat 


